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Kommende Termine

25. Juni Sommerfest

Protokoll der FSR-Sitzung vom 23. Juni 2021

Beginn: 18:15 Uhr

Ende: 20:50 Uhr

Anwesende: Laurits Blank, Felix Blanke, Martin Böhm (ab 18:20), Yannik Bör-
gener (bis 18:31), Marielena Borges, Lorenzo Conti, Moritz Delschen
(bis 20:46), Antonia „Tonie“ Ellerbrock, Anne-Sophie Fleck, Constan-
tin Gurdon, Patrick Haase (bis 20:49), Thomas Häßel, Simon Kors-
wird, Andrea Lachmann, Benjamin Nettesheim, Fabien „Bö“ Nießen
(bis 19:56), Anna Pape, Marena Richter, Julia Rötten (bis 20:21), Jan-
na Schmidt, Nicolas Schmitt (bis 19:09), Paul Schmitt, Justin Schmitz
(bis 18:31), Tim Sellenthin (bis 19:31), Rebecca Siebert (bis 19:48),
Magdalina „Magda“ von Wunsch (ab 18:26), Lilian Witters, Zbigniew
Wojciechowski (bis 19:03)

Sitzungsleitung: Thomas Häßel, Julia Rötten

Protokoll: Janna Schmidt, Lorenzo Conti

TOP 0: Hallo (18:15-18:18)
Die Sitzung findet auf Discord statt. Thomas eröffnet die Sitzung. Julia übernimmt kurzzeitig die
Sitzungsleitung und überprüft die Anwesenheit.

TOP 1: Ball (18:18-18:31)
Yannik und Justin stellen sich, den NatFak-Festival e.V. und das NatFak-Festival vor. Der Verein
möchte Ende des Jahres einen Ball auf die Beine stellen; im Prinzip so wie der Matheball, nur größer.
Dadurch dass es eine zentrale Veranstaltung ist, die vom NatFak-Festival organisiert wird, hätten wir,
wenn wir daran teilnehmen, nicht viel Orga, sondern sollten nur das Programm mitgestalten, (z.B.
durch den vorher üblichen Tanzkurs). Der aktuelle Plan ist: 30.11., erstes OG der Campo-Mensa,
Live-Musik vom Uni-Orchester, vielleicht eine Live-Band. Der Verein würde die Karten über seine
Website verkaufen und die Käufer*innen können angeben, welcher FS sie angehören, sodass dann
Geld aus den Einnahmen an die Fachschaften fließt.
Dürfen wir bei sowas Geld einnehmen? Ja, zählt als Spende.
Thomas fragt, welche Unterstützung der NatFak-Festival e.V. noch benötigt. Eventuell unsere Sound-
anlage, aber dafür ist die Planung noch nicht weit genug. Yannik setzt sich mit Felix in Verbindung,
falls Interesse an unserer Anlage besteht.
Janna fragt, wie viele Leute auf den Ball dürften (in Abhängigkeit von Corona). Ist (in Abhängigkeit
von Corona) noch nicht absehbar. 500-1000 wären nach Yanniks Schätzungen schon möglich, wenn
der Ball (in Abhängigkeit von Corona) stattfinden kann.
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TOP 2: Berichte (18:31-19:07)

Jackbox Marena berichtet vom Jackboxabend. Es waren vier Leute da. Das ist ausbaufähig, könnte
aber am guten Wetter liegen.

Shibboleth Martin berichtet vom Technikrefarat. Es wurde ein erster Shibboleth-Prototyp in Contao
eingebaut. Vielen Dank an Martin und Lorenzo fürs Kümmern!

MatNat-FK Nicolas berichtet von der MatNat-FK und erinnert daran, dass man zu Gremien gehen
sollte. Nächste Woche ist QV-Kommission, da sollten die Vertreter (Thomas und Jonathan
Wiebusch) anwesend sein oder sich um Vertretung bemühen. Es wird eine Nachfolge für den
MatNak-FK-Vorsitz gesucht.

FG Bö berichtet von der heutigen Fachgruppe. Herr Bovier ist ab nächstem Semester der neue FG-
Vorsitzende.

FK Benni berichtet von der FK. [S. FID 937]. U.a. ging es darum: Nächsten Donnerstag ist eine
Veranstaltung für Leute, die bislang noch nie in Präsenz an der Uni waren. Da kann man den
Rektor kennenlernen und die FSen sollen FSlierende hinschicken, um Fragen zu beantworten.
Man kann sich nur bis morgen anmelden. Marena würde hingehen. Es ging noch kurz um
Awareness auf Erstifahrten – die Bachelor- und Erstifahrtsmenschen sollten das im Kopf haben.

Kommunikationrichtlinien Julia berichtet, dass der Kommunikationsrichtlinien-AK die Kommuni-
kationsrichtlinien überarbeitet hat. S. TOP 4.

Gleichstellung Magda berichtet von der Gleichstellungs-AG. Die Umfrage zu Diskriminierung wird
von der AG organisiert. Der Frauen-Helpdesk wird kaum genutzt, vor allem wenig von Erstis.
Wir brauchen mehr Werbung: Anwesende Erstis und Ersti-Tutor*innen sollten es in ihre Freun-
deskreise bzw. Tutorien weitergeben, ansonsten spammen wir über die üblichen Kanäle. Die
Tea Time for Women in Mathematics findet das nächste Mal am 3. Juli statt. Wer die noch
nicht angekündigt hat, kann das noch tun. „Picture a Scientist“ wird demnächst nochmal ge-
zeigt. Das Mentoring für Frauen am Ende des Bachelors hat begonnen und es gibt wieder viele
Mentorinnen, aber wenige Mentees. Bachelor-Frauen ab dem 6. Semester – nehmt dran teil.

Bachelorreferat Patrick berichtet aus dem Bachelorreferat. Es wurde an der Drittifahrt geplant und
über die Anmeldung gesprochen. Wendet euch mit Fragen dazu an Paul, Patrick oder Laura
Khaze.

Drachenfelswanderung Julia berichtet, dass am 4. Juli eine FS-interne Drachenfelswanderung statt-
finden wird. Mehr Infos folgen.

FSV Sitzung Laurits berichtet, dass parallel zur ursprünglich geplanten FSV-Sitzung ein „Meet the
Rector“ stattfindet. Der Termin muss daher nochmal verschoben werden. S. TOP 8.

TOP 3: Veranstaltungen (19:07-19:20)

Sommerfest Übermorgen ist das Sommerfest. Kommt alle und bringt alle eure Freund*innen mit.
Es wird cool. Vergesst nicht eure FS-T-Shirts anzuziehen und Werbung zu machen!
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Juli Es waren mal Präsenzveranstaltungen im Juli geplant, z.B. eine Drachenfelswanderung am
03.07., die vielleicht an einem anderen Datum stattfinden wird. WuKA und Spieleabend sind
mit ungeöffneten Gebäuden weiterhin nicht möglich. Paul schlägt vor, auf der FK zu fragen,
was erlaubt ist. Vor den Semesterferien sind Präsenzveranstaltungen unrealistisch. Für Online-
Veranstaltungen ist zu schönes Wetter, da gibt es für alle Beteiligten bessere Alternativen.

Ankündigungen Der Helpdesk für Frauen soll angekündigt werden.

Vorlesung FSler Vorlesung FSler
GdM Tim Erstis Simon

TOP 4: Kommunikationsrichtlinien (19:20-19:34)
Julia, Janna und Laurits haben die Kommunikationsrichtlinien überarbeitet. Felix merkt an, dass in der
Überschrift von §1 Zweck statt Zweckmäßigkeit stehen sollte. Mit dieser Änderung wird die Richtlinie
abgeklopft. Julia stellt das Dokument auf Discord, sodass alle Admins von Gruppen es in die Gruppen
stellen können. Janna schlägt vor, den Link zu den Richtlinien in den Gruppenbeschreibungen für
Neuzugänge festzuhalten. Marena fragt, was mit dem Master-Discord-Server ist, weil die Richtlinie
auf Deutsch ist. Benni bietet an, zu übersetzen.

TOP 5: QVM (19:34-19:57)
Dieser TOP wird unöffentlich protokolliert.

TOP 6: Tutor*innen-Evaluation (19:57-20:19)
Die Evaluationen der Tutor*innen sehen die zwei SHKs und Gebertz. Doerffel und Welter bekommen
dann Listen mit kritischen Personen. Das hat aber wohl keine Konsequenz, da Leute wiederholt auf
der Liste standen. Elisabeth Reinermann und Tonie würden am Freitag bei einem Treffen dazu gerne
eine FSR-gestützte Meinung vertreten. Marena schlägt ein Gespräch bei schlechten Evaluationen vor,
bei dem darüber gesprochen wird, woran es gelegen haben könnte und wie man es ändern könnte.
Mehrfache schlechte Evaluationen sollten aber zu einer Nicht-Wiedereinstellung führen. In manchen
Fächern werden verzweifelt Tutor*innen gesucht – sind mehrere schlechte Tutor*innen besser als
weniger, aber gute Tutor*innen?
Ein Gespräch finden alle gut, es ist nur unklar, wer das führt (Welter und Doerffel wissen, wer schlecht
ist, aber nicht warum und das ist keine Aufgabe für SHKs) und wann (direkt im Anschluss ist unnötig,
wenn die Person nicht wieder tutoriert, vor der nächsten Einstellung ggf. mehrere Semester später
kann man nicht mehr so gut darauf zurückgreifen). Nimmt Tonie so mit ins Treffen.

TOP 7: Hybridlehre (20:19-20:24)
Marena berichtet: Der PA soll ein Hybridkonzept ausarbeiten – sprich: Wenn wir nichts tun, wird
nichts passieren. Dafür wird ein AK gegründet. Laura Khaze, Bö, Laurits und Marena haben schon
Interesse bekundet, freuen sich aber über mehr Leute, vor allem mit Technikahnung. Lorenzo meldet
sich. Thomas bittet darum, dass der AK möglichst vor der QV-Sitzung nächsten Donnerstag tagt.

TOP 8: Sonstiges (20:24-20:50)

FSV-Sitzung Laurits würde die FSV-Sitzung gerne nächsten Mittwoch um 18:15 abhalten. Falls
wir bis dahin keine QVM-Infos haben, wird die FSV-Sitzung um eine Woche verschoben. Die
FSR-Sitzung wird auf Dienstag 18 c.t. verschoben, wenn die FSV stattfindet.
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Promotionsordnung Ein Promotionsstudent hat Kritik an der Promotionsordnung geäußert: Zum
Promovieren kann man entweder eine große Arbeit oder mehrere Paper (kumulativ) schreiben.
Beim kumulativen Promovieren sollen Leute sich nicht irgendwo mitdraufschreiben können und
so eine unverdiente Promotion bekommen. In Bonn ist das sehr hart geregelt – ein Paper darf nur
für eine Promotion genutzt werden. Dadurch vereinsamen Promotionsstudierende, weil sie nicht
zusammenarbeiten können. Alternativ könnte man zum Beispiel ein gemeinsames Paper anteilig
zählen oder eine Mindestanzahl an allein geschriebenen Papern voraussetzen. Eine Promoti-
onsordnungsänderung läuft gerade, letzte Anmerkungen sollen bis heute oder morgen eingehen,
darum ist unklar, wie groß unsere Erfolgschancen bei so einer krassen Änderung sind. Wir haben
zu wenig Ahnung, um sinnvoll etwas dazu sagen zu können, möchten das aber einbringen, wir
vertreten schließlich auch PhDler*innen. Marena schreibt Bödigheimer eine Mail.

Klopapier Die Klopapier-Redaktion braucht Themen fürs Juli-Klopapier. Wer welche hat, möge die
an Leute aus dem Klopapier-Team herantragen.

Public Viewing Ein Ersti möchte Public-Vorlesungs-Viewing hinter dem MZ machen. Was halten
wir davon? Wenn der Hausvorstand sagt, das ist vertretbar, findet Benni es okay. Es müsste
dem betreffenden Prof und den Nicht-Anwesenden kommuniziert werden. Da es Unigelände ist,
muss es auch von der Uni genehmigt werden. So lange es keine Ausarbeitung gibt, können wir
uns nicht positionieren, die FS hält es aber nicht per se für eine schlechte Idee. Technik gegen
Kaution ausleihen steht Angehörigen der FS frei, aber die Entscheidung obliegt in erster Linie
der Uni und dem Hausvorstand.

Thomas schließt die Sitzung und wünscht allen viel Spaß beim Deutschlandspiel.

Thomas Häßel, Julia Rötten Janna Schmidt, Lorenzo Conti

Sitzungsleitung Protokoll
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